



～専門局長あいさつ～

専門局長 四国中央市立寒川小学校長 渡邊 雅子

今年度、専門局長を務めます渡邊雅子です。養護教員部の皆様と一緒に研修に取り組めることを楽しみにしています。

新型コロナウイルス感染症が5類に移行し、様々な活動が再開され、コロナ禍以前の学校に戻りつつあります。養護教員の皆様におかれましては、感染症予防の継続や熱中症への対応、健康診断の円滑な運営など、学校において第一線で子どもたちの心と身体の健康を守り、成長を支援するため大変多忙な毎日を過ごされていると拝察し、感謝申し上げます。

また、近年では、不登校対応やアレルギー対応、性の多様性への対応など、子どもたちの課題は複雑で多様化しており、養護教員には、更に幅広い知識とスキルを身に付けることが求められています。だからこそ、専門職である先生方が、互いのつながりを大切にしながら協働的に研修を進めることが必要だと実感しています。子どもの健やかな成長を支え、将来の夢に向かって飛躍できるよう「チーム養護教員部」で力を合わせて、みんな愛顔(えがお)で研修に取り組んでまいりましょう。

どうぞよろしくお願いいたします。



～部長あいさつ～

部長 新居浜市立中萩中学校 篠原 美和子

『これからの2年間、不安や自信のなさはひとまず置いておき、養護教員部の未来のためにがんばります。～どうせやるなら楽しく♪～』

令和4年度の養護教員部情報第1号でこのように宣言してから、1年があっという間に過ぎました。最初に感じていた『不安』はどこに置いているのか思い出せず、今は「安心感」しかありません。これも役員の皆様をはじめ、養護教員部の活動を支えてくださる皆様との素敵な出会いのおかげと感謝しています。

東予地方に生まれ、東予地方で育ち、東予地方で養護教諭として採用していただいたご縁から、いろいろな役割をいただく機会があります。『自信のなさ』を置き忘れることはできませんが、役割を通じて出会う素敵な方々の優しさに触れ、心のつながりを感じるたびに“役員をするのも悪くない!”と実感しています。役員をされる方が少しでも前向きな気持ちになれるような養護教員部、そして、会員の皆様が思いを伝えてよかったと感じられるような養護教員部を目指して、今年も明るく前向きに楽しみながらがんばります。





～リーダー研修会を終えて～

副部長(南予) 八幡浜市立喜須来小学校 泉 志津

5月8日に新型コロナウイルス感染症が5類移行となり、通常の学校生活が徐々に戻ってきました。一方、コロナ禍の学校現場では、急速なICT化が進み、否が応にも私たちにもICTスキルが必要となってきました。今年度のリーダー研修会は、愛媛県教育委員会保健体育課指導主事 泉 志保先生の指導講話に加え、ICTを保健教育に効果的に活用されているお二人の養護教諭を講師に招き、実技研修を行いました。御多用の中、講師の先生方に御負担をお掛けしましたが、参加者皆で楽しみながら研修を受けることができました。ありがとうございました。

さて、今年度副部長のバトンを受け継ぎましたが、先輩方が築いてきたものの大きさに改めて気付かされました。時代の変化とともに養護教諭に求められるものも変化していますが、執務内容自体は不変だと感じています。近年、児童生徒数の減少に伴う学校の統廃合のため、養護教諭の数も減り、大きな世代交代も見られます。役員や研究大会の発表輪番などの検討課題を全会員でしっかりと考えて、次の世代に引き継いでいく必要があると考えています。

どうぞよろしくお願いいたします。



令和5年度 役員紹介

専 門 局 長	渡 邊 雅 子	四国中央市立寒川小学校	ホームページ担当者		
部 長	篠原美和子	新居浜市立中萩中学校	☆田坂 智佳	砥部町立麻生小学校	
副部長	東予	篠原 幸子	新居浜市立金子小学校	藤原亜希子	西条市立玉津小学校
	中予	藤岡 香	松山市立拓南中学校	山内 麻里	松山市立石井東小学校
	南予	泉 志津	八幡浜市立喜須来小学校	佐々木結芽	大洲市立三善小学校
常 任 部 員	★近藤 真紀	西条市立河北中学校	有友 李奈	東温市立西谷小学校	
	眞木 志保	今治市立伯方中学校	浅野 恵	伊方町立九町小学校	
	石崎さおり	松山市立垣生小学校	高川 繭貴	愛南町立船越小学校	

★…常任部長 ☆…ホームページ作成委員長

第44回 愛媛県養護教員研究大会

研究主題 「共に生き、命を大切にする健康教育」

～生涯にわたり、心身ともに健康なライフスタイルを確立するための支援の在り方～

日 時 令和5年 11月 22日(水) 9:40～15:45

場 所 エスポワール愛媛文教会館

※ ハイブリッド形式(対面・オンライン同時開催)での実施

講 演 「レジリエンシーを育てるライフスキル教育」

講師:神戸大学人間発達環境学研究科 名誉教授

JKYB ライフスキル教育研究会 代表 川畑 徹朗 先生

研究発表 四国中央支部・伊予支部